

RENAUD Jean Marie

né 23 mars 1915 la Jumellière
études à Combrée

tonsuré 22 décembre 1934

minoré (16 juin 1935
29 juin 1938)

sous diacon 29 juin 1939

diacon 4 février 1940

prêtre 22 décembre 1945

professeur ~~Combrée~~ Combrée 1945

en outre, administrateur la Brevière 1955
(S.A. 10 juillet)

cure Charaignes les Hauts 1^{er} juillet 1957
(S.R. du 7)

cure St Saturnien Gavril 1960 (S.A. du 10)
et doyenné de l'Aubance

en outre, administr. St Sulpice 1965

(S.R. 24 octobre)

aumônier Cours St Charles et C.E.T. St Florentin
à Angers 1966 (S.A. 10 juillet)

- équipe Montfaucon 1975 (S.R. 6 juillet)

- équipe Landé, en résidence à Angrie

1976 (S.B. 11 juillet)

- avec Bénédicte Martigne - Briand

1977 (S.B. 11 septembre)

- en cours de santé - 1987

DCD le 24 octobre 2005, à Angers.

S.R. Année 2005 pp. 611 + 586

NOS AMIS DEFUNTS

Souviens-toi Seigneur de

• Sœur Madeleine BOUMARD, Petite Sœur de Saint-François d'Assise, décédée à la Maison de Retraite, au 126, rue Chèvre, le 24 octobre 2005, dans sa 82^e année et la 52^e année de sa Consécration religieuse. Travailleuse familiale, elle a sillonné l'Anjou pendant de longues années. Depuis presque 10 ans, notre Petite Sœur était très malade et avait retrouvé Angers.

Échos du Diocèse

En souvenir de M. l'abbé Jean Renaud

Jean Renaud est né à La Jumellière, le 13 mars 1915. Après des études au Collège de Combrée et au Grand Séminaire d'Angers, il est ordonné prêtre, le 22 décembre 1945. Envoyé d'abord comme professeur au Collège de Combrée, il est nommé en outre, le 5 juillet 1955, administrateur de La Prévière. Curé de Chavagnes-les-Eaux, en juillet 1957, il est nommé, en 1960, curé de Saint-Saturnin et doyen de l'Aubance puis, en outre, administrateur de Saint-Sulpice-sur-Loire, en 1965. En juillet 1966, il est envoyé comme aumônier du Cours Saint-Charles et du C.E.T. Sainte-Thérèse d'Angers. Le 6 juillet 1975, il est nommé au secteur pastoral de Montfaucon-sur-Moine dans l'équipe presbytérale de Montfaucon puis, en 1976, au secteur pastoral, dans l'équipe presbytérale de Candé, en résidence à Angrie. L'année suivante, en septembre 1977, il est nommé aumônier des Bénédictines de Sainte-Bathilde à Martigné-Briand, où il demeure jusqu'en 1981 et où il prend un congé pour raison de santé. Il décède, le 24 octobre 2005, à la Maison de Retraite Saint-Charles d'Angers.

Les obsèques de l'abbé Jean Renaud ont été célébrées, le mercredi 26 octobre, en la chapelle de la communauté des Sœurs de Saint-Charles où s'étaient rassemblés la famille du défunt, ses proches, des résidents de la maison de retraite. Son frère, Bernard, a présidé l'eucharistie des funérailles, entouré de son neveu, Joseph Renaud, curé de Saint-Lazare-Saint-Nicolas, de Bernard Samson, vicaire épiscopal, et d'une vingtaine de prêtres.

Extraits de l'homélie de l'abbé Bernard Renaud

Notre peine est grande de voir Jean nous quitter. Toute mort, surtout celle d'un proche, nous met en face de notre propre destin. Jésus lui-même n'a pas échappé à l'angoisse de la mort, puisqu'à la Croix il interroge son Père : « Mon Dieu, mon Dieu, pourquoi m'as-tu abandonné ? ».

Pourtant, la prière de Jésus, que nous venons d'entendre dans l'évangile de cette messe... nous dit le fond de son cœur : il est le Fils tendrement aimé. « Personne ne connaît le Fils sinon le Père, et personne ne connaît le Père sinon le Fils », comprenons : personne ne fait l'expérience d'amour du Père sinon le Fils. Mais il ajoute « et celui à qui le Fils veut bien le révéler ». Cette prise de conscience qu'il est le Fils aimé du Père suscite en lui une action de grâces : « Père, je proclame ta louange »...

Cette action de grâces, c'est aussi celle de notre frère Jean et, si vous le voulez bien, ce sera aussi la nôtre. Car, en regardant sa vie, c'est elle qui me monte du cœur aux lèvres. Permettez, à partir de cet évangile, de souligner trois traits de sa vie et de son ministère qui nous conduisent tout droit à la louange :

- D'abord, la révélation du royaume aux petits, aux enfants. Le texte évangélique parle même de tout-petits. Jean aimait les enfants qui le lui rendaient bien. Il avait le don de leur parler et de les faire parler, dans un intense souci d'éduquer leur foi et de les éveiller à la rencontre du Christ, dans l'intention aussi de les rendre heureux.

- Action de grâces ensuite pour ce souci des pauvres et des exclus, de ceux que la société a marginalisés. Il s'est fait, si je puis dire, le relais de Jésus, ouvert qu'il était à toute détresse. A Béhuard en particulier, quand il n'avait plus de responsabilités pastorales directes, il concevait son ministère comme un accompagnement de ceux qui ne trouvaient plus d'oreilles pour écouter le récit de leurs misères et de leurs souffrances. Il me disait souvent : « Tu sais, Bernard, les gens ont besoin d'être écoutés et entendus. Dans notre Eglise, dans notre pastorale, il n'y a pas assez de place pour l'écoute ». Lui, des heures durant, il écoutait et dialoguait ; il montrait que dans l'Evangile les pauvres étaient les privilégiés du Royaume. Nous venons d'entendre Jésus déclarer : « Venez à moi, vous tous qui peinez sous le poids du fardeau, et, moi, je vous donnerai le repos. »

- « Le fardeau », c'est aussi le poids du péché. Le psaume 65 lance à Dieu : « Jusqu'à toi vient toute chair avec son poids de péché » ; le fardeau dont parle Jésus, c'est donc aussi le poids de notre culpabilité. Le psaume ajoute : « Mais, Toi, Seigneur, tu les pardonnes ». Jean a été le premier bénéficiaire de cette parole de Jésus ; il a péché, et il a été pardonné. Cette expérience du pardon nourrissait son ministère : par le sacrement de réconciliation, de la confession comme on disait autrefois, il ouvrait aux pécheurs les mystères du Royaume, celui de l'infinie miséricorde du Père. « Oui, Père, poursuit Jésus, c'est ainsi que tu l'as voulu dans ta bonté »...

◆ ◆ ◆ ◆ ◆

Monseigneur Ghislain de Rasily de passage en Anjou

En chemin vers Lourdes où il participera à l'assemblée plénière des évêques de France, Monseigneur Ghislain de Rasily a fait étape à Juvardail, son pays d'origine. Le nouvel évêque de Wallis et Futuna a célébré la messe dominicale de la paroisse Saint-Luc-en-Val-de-Sarthe, en l'église de Juvardail, le dimanche 30 octobre 2005. Il était entouré de toute sa famille dont le R. P. Gilles de Rasily, son oncle, et du Père Paul Hodée ancien missionnaire de Wallis et Futuna, ainsi que du Père Hubert Jubin, curé de Saint-Luc-en-Val-de-Sarthe et de cinq prêtres en retraite. L'église était à peine assez grande pour accueillir les nombreux paroissiens.



RENAUD 5539 Jean, Marie (1915-2005)

Combrée (tout) de diocèse d'Angers de à

Combrée (professeur de sixième) de diocèse d'Angers de 1946 à 1949

Combrée (professeur de troisième) de diocèse d'Angers de 1949 à 1955

Curé de Prévrière (La) de 1955 à 1957

Curé de Chavagnes-les-Eaux de 1957 à 1960

Curé de St-Saturnin/Loire de 1960 à 1966